

**SUSCRIPCIÓN**

En la capital, un mes. . . . . pesetas 1'25  
Fuera de la capital, trimestre. . . . . 4'25  
Portugal, trimestre. . . . . 5'00  
Demás países extranjeros y Ultramar. . . . . 9'00  
Número atrasado. . . . . 0'10

PAGO ADELANTADO.

Teléfono número 66.

# NOTICIERO SALMANTINO

## DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

En 1.ª plana, 0'10 de peseta la línea de 12 líneas.  
En 3.ª plana, (después del pie de imprenta) a 0'25 de peseta la línea.  
En 1.ª plana, 1'00 peseta la línea.  
Gacetas en 3.ª plana, 0'50 peseta la línea.  
Comunicados, 1'00 peseta la línea.  
Requelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

Oficinas y talleres Pío, 19 y 21 y 23 bajos

### EDICION DE LA TARDE

Tirada del NOTICIERO de ayer:

Suscripción y venta. . . . . 2 780  
Cambios y propaganda . . . . . 150

Total. . . . . **2.930** ejemplares.

### RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Precios médicos. - Hotel Cuatro Estaciones principal. - Se necesita un aprendiz.

### DON CARLOS ALBESSARD

CIRUJANO-DENTISTA

Ha traído de Madrid un ayudante que extrae las muelas (y raigones) completamente sin dolor ni peligro alguno.

Dichos señores recibirán gustosos y agradecerán las visitas de cuantos médicos deseen presenciar el uso y aplicación de tan benéfico anestésico.

Especialidad en dentaduras artificiales.

DOCTOR RIESCO 2

## LOS FESTEJOS

DÍA 10

Las tradicionales gigantillas recorrerán las calles de la ciudad, precedidas de tamborileros y gaiteros.

En las plazas y plazuelas bailes públicos en las primeras horas de la noche.

Sesión musical en el paseo de la Alamedilla, por la banda del Protectorado, á las ocho y media de la noche.

Magnífica sesión de fuegos artificiales de uno de los más afamados pirotécnicos de Palencia. A las nueve de la noche en la Alamedilla.

Hízose ayer la inauguración de la feria con disparo de voladores, toques de diana y reparto de bonos de pan á los pobres de la ciudad, y con la solemne fiesta religiosa de Nuestra Señora de la Vega.

Durante todo el día reinó gran animación en las calles, pero apenas si se notó afluencia de forasteros. Los antiguos gigantones hicieron las delicias de los pequesuelos, que no se cansaron de admirarles, y evocaron tristes recuerdos de mejores tiempos en las personas de edad madura.

Este año es mucho mayor el número de tiendas de baratijas instaladas en la plazuela de la Libertad, así que no es suplicio el que les espera á los pobres padres de familia, aunque sean personas muy pudientes!

El paseo de ayer á las doce en la Plaza Mayor se vió concurridísimo, presentando los grandes atractivos que tiene para el elemento joven en los días más grandes y solemnes.

Por la noche fué el punto de reunión la Alamedilla, donde á pesar de la muchísima gente que acudió á pasear, se disfrutó de una temperatura agradable.

Esto no obstante, el baile celebrado en el Circolo del Pasaje estuvo sumamente animado, hasta el punto de que el hermoso salón principal resultaba insuficiente para contener á tantas parejas como tomaron parte en la fiesta.

Tampoco faltó gente en el baile público verificado de diez de la noche á una de la madrugada en el Salón Artístico.

En el Circolo Mercantil, según hemos oído, no llegó á tener lugar el baile de sociedad que estaba anunciado.

Hoy ha empezado á verse expuesto algún ganado en el ferial, pero hasta mañana y el día 11 es sabido que no empezará á realizarse transacciones en grande escala especialmente del mular y ovin (lechuzas).



### ACTUALIDAD PROVINCIAL

#### ALBA POR DENTRO

Con laudable frecuencia, desde que el señor Obispo de la Diócesis puso su prodigiosa actividad al servicio del santo pensamiento de edificar en Alba de Tormes una gran iglesia dedicada al culto de la eximia doctora Santa Teresa de Jesús, y desde que comenzaron con verdadero entusiasmo y tesón las obras, se organizan en lejanas comarcas peregrinaciones que llegan á la villa ducal no tan solo para prestar ante el Sepulcro y las insignes reliquias de la Santa la veneración que la fe y la piedad les demanda, sino para examinar las proporciones y situación del solar sobre que se elevará, andando el tiempo, la soberbia Basílica Teresiana que concibió el reputado arquitecto Sr. Repullés.

No ha muchos días que en ese mismo solar y en medio de las aclamaciones y vitores del mayor entusiasmo se disolvía la peregrinación que organizara el centro Eucarístico; y cuando apenas se ha borrado la huella que en el polvo del solar dejara impresa esta peregrinación, se habla

ya de otra nueva manifestación de piedad que se está organizando, más importante aún que la anterior, y que llegará á Alba en el próximo mes de Octubre coincidiendo con las festividades que por entonces se celebran en honor de la Santa.

Aparte estas peregrinaciones, constantemente están llegando á la población personas de todas clases sociales con el exclusivo objeto de visitar el recinto que guarda tan venerandas reliquias y extasiarse en la contemplación de estas.

Todos cuantos llegan no pueden menos de expresar su entusiasmo cuando hablan del templo depositario de tan santos restos; su aplauso al que concibió el proyecto de construir una Basílica en perfecta relación y armonía con la grandeza que ha de guardar; su admiración ante las grandiosas obras emprendidas; su fe en que estas no habrán de paralizarse y en que dentro de algunos años se verá colocada allá en lo alto, siempre enhiesta y mirando siempre al cielo, su cuna y su término, la enseña augusta de la redención humana.

Y de la población en que todo esto se oye y en cuyo recinto se alberga lo que hoy existe y se albergará mañana lo que se espera ¿qué dicen? ¡Ah! Preciso es confesar que cuando á este extremo se toca su entusiasmo desaparece y el que menos manifiesta su pensamiento con un mohín en que se expresa desde el descontento hasta la repugnancia y el asco.

En cualquiera otra parte donde hubieran tenido la fortuna de que un Prelado como el Reverendo P. Cámara concibiera un proyecto como el concebido por él y que significara para la población, como significa para Alba de Tormes, un grandísimo paso dado en pró de su adelantamiento moral y material, las autoridades locales, el pueblo entero habría ayudado

con todas sus fuerzas al Prelado en sus propósitos, no ya poniendo á su disposición unos cuantos miles de pesetas, que esto era bien poco, sino tratando de colocar y colocando de hecho á la población en condiciones de que no fuera una nota discordante, lo que albergara dignamente en su seno tan grandioso edificio. Cuando menos, todos reconocieran que si no es posible cambiar en corto tiempo el aspecto de una villa antigua y fea, en cambio se puede conseguir de momento que sea limpia y que las emanaciones de sus calles y plazas no levanten los estómagos de los que las transitan; y al recuperarse todos de esta verdad el remedio surgirá en beneficio propio más aún que de los extraños.

En Alba no se piensa en esto ni por las autoridades ni por nadie. Así venía la villa cuando las presentes generaciones llegaron y así, si Dios no lo remedia, la dejaremos á las generaciones futuras. Y el caso es que no faltan autoridades (diganlo sino las procesiones en que aquellas van á lucir su indumentaria); que no faltan individuos encargados de la policía urbana; que existen unas ordenanzas municipales debidas casi por entero á un médico de los que se preocupan mucho de la higiene; y que existe también un gran plano de urbanización que significó al Municipio el gasto de muchas pesetas siquiera no sirva para otra cosa que para adornar el despacho del Alcalde en el Ayuntamiento. Pero no obstante esto es lo cierto que en Alba de Tormes no existe policía urbana, ni higiene, ni urbanización y no decimos que tampoco existen autoridades porque algunas veces las hemos visto por allí con el bastón de bolas en las manos.

Desde el ingreso en la población se principian á sentir los efectos de todas esas deficiencias. Entre ambos conventos de Carmelitas, paso obli-

gado para las peregrinaciones, se encuentra una cloaca cuyas emanaciones tiran de espaldas al más animoso; de la limpieza de ella están encargados únicamente las lluvias torrenciales que si, como este año, descuidan el servicio, dejan aquel paso en situación punto menos que infranqueable. Un poco más allá dos ó tres apreciables industriales han construido unos reboneros que están en servicio activo todo el año y cuyos efectos se notan en la nariz desde la misma Plaza Mayor. ¿Pues ¿y en esta? Las calles que á ella afluyen, especialmente dos, despiden tales perfumes que los que tienen la desgracia de poseer buen olfato rodean cuanto pueden por no participar de semejantes olores. Los niños de toda aquella vecindad y los de la otra y aun los de la de más allá parecen que sienten verdadera fruición en poner al desnudo, ¡angelitos!

la parte póstuma donde hay más carne

y en depositar cabe las mismas columnas de los soportales todo aquello que les viene en gana.

Mas, sin duda, las autoridades y sus dependientes ni ven esto ni deben tener olfato, porque no parece que lo noten, ya que no lo ven. ¿Se refieren tal vez á unas y otros cierto santo varón de aquel a villa que frecuentemente cita los Libros Sagrados y traduce en no muy buen castellano el versículo «tienen ojos y no ven; tienen narices y no huelen; tienen manos y no palpán...» etc. etc?

Á la vista de todo esto cuando Su Ilustrísima recorra las calles de Alba para dirigirse á las obras de la Basílica ó á su residencia irá diciendo para su pectoral... pero no dirá nada, no; abstraído en su magno proyecto no tendrá ojos más que para mirar las profundas zanjas que poco á poco van rellenando los obreros allá en el solar del futuro templo; ni olfato más

que para notar las emanaciones de la cal que unos apagan y otros fraguan entre el rechinar de las vagonetas que corren sobre los rails y el estrépito de los volquetes que descargan la piedra. Pero los que no se abstraen así ¡con qué frecuencia se llevan el pañuelo á las narices y con qué estímulo miran tanto abandono!

### EL TELÉGRAFO

Telegramas recibidos hasta las tres y media de la tarde)

(De nuestro corresponsal especial)

#### Escándalo en Badajoz

Madrid 9. - 10 m.

El día de celebrarse ayer con toda solemnidad en la Catedral de Badajoz la fiesta de la Amistad de Nuestra Señora, en un momento apretado Díaz, ordenado de menores, y en la actualidad procesado por desacato al señor obispo de aquella diócesis, subió al presbiterio y á grandes voces comenzó á injuriar gravemente á su prelado.

Fué grande la confusión que con ocasión de este hecho se produjo en la Iglesia; todos los asistentes protestaron de la conducta del Díaz, y una vez en la calle, éste, no hubiéndose pasado mal si no hubiese sido preso inmediatamente. —Rodrigo.

#### Cogida de Mazzantini

Madrid 9. - 10 m.

Telegramas de Badajoz también dicen que en la corrida de toros celebrada ayer tarde en aquella Plaza, fué cogido el espada Mazzantini, resultando con una herida en la mano izquierda que fué calificada de pronostico reservado. —Rodrigo.

#### La proposición de Canalejas

Madrid 9 - 10:40 m.

Según declaración de uno de los ministros, la proposición presentada en el Congreso por el señor Canalejas, será discutida en sesión pública. —Rodrigo.

#### Todos convienen en lo mismo

Madrid 9 - 11:10 m.

No sólo las oposiciones, sino algunos ministeriales aseguran que es muy crítica la situación del Gobierno.

Tanto pronto como queden ultimadas algunas cuestiones de transcendencia que hay pendientes, es opinión general y corriente que se operará un cambio de política. —Rodrigo.

#### ¿Qué dirá entonces?

Madrid 9. - 11:15 m.

Ahora resulta que si no se ha publicado el manifiesto que el general Polavieja tenía preparado para dirigir al país, no se lo por haberlo prohibido la censura. —Rodrigo.

#### Los deportados cubanos. Repatriación pronta

Madrid 9. - 11:20 m.

El gobierno ha telegrafiado al general Baco, acerca de la situación de los deportados cubanos, consultando á dicho general si sería ó no conveniente enviarlos otra vez á Cuba.

También se ocupa el gobierno en activar la repatriación de las tropas que están en las antillas, con objeto de terminarla á la mayor brevedad y evitar los enormes gastos que ocasiona su permanencia en la isla. —Rodrigo.

#### La Reina por Sagasta

Madrid 9. - 11:40 m.

Aseguran algunos ministeriales que concederá la Reina, de todo lo ocurrido últimamente en el Parlamento, en la conferencia que el lunes anterior al mediodía celebró con el señor Sagasta, refirió á este su confidencia. —Rodrigo.





